

FIDELITE

AUX ALLIES

DANS UN MANIFESTE ADRESSE
AU GOUVERNEMENT CANA-
DIEN, LE COMITE POLONAIS
DE CHICAGO AFFIRME SA RE-
CONNAISSANCE ET SA FIDELI-
TE AUX ALLIES.

Le comité central de secours aux Polonais, dont les bureaux sont à Chicago, adresse le communiqué suivant au gouvernement du Canada :

La situation pénible dans laquelle la guerre actuelle a jeté les Polonais, en les engageant malgré eux dans un conflit fratricide, est aujourd'hui reconnue par le monde entier. La malheureuse Pologne recueille aujourd'hui une moisson ensanglantée.

On sait que le commandant-en-chef des Polonais a proclamé l'unité de la nation, en dépit du sectionnement de territoire que nous avons subi; nous sommes hautement reconnaissants aux Alliés d'avoir catégoriquement reconnu ce manifeste.

Cependant, à notre grande surprise et à notre sincère regret, nous apprenons que le Gouvernement Canadien nous divise encore en trois catégories, selon l'allégeance forcée que l'on nous a fait subir; on nous informe que les Polonais des provinces prussienne et autrichienne sont soumis à de regrettables ennuis, allant jusqu'à la surveillance policière, l'arrestation et la concentration dans des colonies spéciales, tout comme s'ils étaient Allemands, où simplement favorables à la cause austro-allemande, ce qui est juste le contraire de la vérité.

Se trouvant dépourvu de représentation officielle, le Comité central de Secours Polonais qui représente 4,000,000 de Polonais établis en Amérique, ne peut qu'attirer sur ce regrettable état de choses l'attention bienveillante du gouvernement du Canada.

Nous demandons respectueusement que ce malentendu prenne fin le plus tôt possible, rappelant l'exemple généreux de la République française, qui s'est contentée de demander aux sociétés polonaises en France une garantie morale de neutralité de la part des citoyens polonais qui doivent allégeance aux puissances hostiles à la France.

Le Comité sera heureux de coopérer en tout avec les autorités canadiennes, et ne doute pas qu'un règlement équitable ne soit apporté bientôt à la question pénible des fils de la Pologne, injustement lésés par les usages de guerre.

Pour le Comité central de secours aux Polonais:

Peter ROSTENKOWSKI,

Président.

Stanislaw OSADA,

Secrétaire.